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Беларусь – Азербайджан:  

сотрудничество в сфере молодежной политики 

     Дни молодежи Азербайджана в Беларуси прошли в Бресте 30–31 октября в соответ-

ствии с совместным планом мероприятий Министерства образования Беларуси и Мини-

стерства молодежи и спорта Азербайджана в сфере государственной молодежной поли-

тики на 2018–2019 годы. 

     С визитом в Брестский государственный университет имени А.С. Пушкина для участия 

в открытом диалоге с белорусской и азербайджанской молодежью прибыли Министр образо-

вания Беларуси Игорь Карпенко, заместитель Министра молодежи и спорта Азербайджана 

Интигам Бабаев, заместитель председателя Брестского облисполкома Геннадий Борисюк и 

ректор Брестского государственного технического университета Александр Драган.  

     Представив уважаемых гостей студенческой молодежи, ректор БрГУ Анна Сендер сделала 

экскурс в историю нашего университета, а затем предоставила слово Игорю Карпенко.  

     В приветствии Министр образования отметил символичность проведения Дней молодежи 

в знаменательный для города над Бугом год 75-летия освобождения Беларуси от немецко-

фашистских захватчиков и 1000-летия Бреста. «В следующем году в рамках Союзного госу-

дарства к 75-летию Великой Победы планируется приурочить старт поезда Брест –              

Владивосток», – сообщил Игорь Васильевич. 

     Министр образования подчеркнул, что Беларусь и Азербайджан связывают прочные узы 

сотрудничества, чему в немалой степени способствует сильная политическая воля лидеров 

обеих стран, которые, к слову, не просто коллеги, но и друзья.  

     Обращаясь к собравшимся, Интигам Бабаев выразил благодарность за теплый прием и по-

делился впечатлениями от визита в областной центр.  

                                                                                                        (продолжение на с. 2) 
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  (начало на с. 1) 

     Заместитель Министра молоде-

жи и спорта Азербайджана оха-

рактеризовал Брест как современ-

ный город с развитой инфраструк-

турой и богатым историко-

культурным наследием. 

     Студенты, пользуясь возмож-

ностью пообщаться с представи-

телями исполнительной власти 

обоих государств, активно задава-

ли вопросы. Экономика, образова-

ние, занятость, молодежная поли-

тика и ІТ-сфера – эти и другие 

темы интересовали обучающихся.  

     Отвечая на вопрос о том, что 

является главным связующим 

звеном в сотрудничестве между 

Беларусью и Азербайджаном, 

Игорь Карпенко отметил: «Мы 

были частью одной большой 

страны, у нас есть исторические 

корни и связи. Это наложило свой 

отпечаток на современные отно-

шения между нашими государ-

ствами».  

     Сегодняшнее мероприятие – 

подтверждение теплых взаимоот-

ношений Беларуси и Азербайджа-

на. «Молодежи необходимо эти 

связующие нити укреплять», – 

уверен Министр образования 

нашей страны.  

     В ходе открытого диалога 

обсуждали проблемы системы 

образования и современной шко-

лы. Игорь Васильевич объяснил 

привлекательность образования 

в нашей республике для         

иностранных граждан такими 

факторами, как высокое качество 

образования, мобильность, функ-

ционирование признанных во 

всем мире научных школ, привер-

женность гуманистическим тра-

дициям, а также миролюбивая 

политика Республики Беларусь.  

     В связи с тем что в БрГУ ин-

тенсивно развивается волонтер-

ское движение, обучающиеся 

поинтересовались у Интигама 

Бабаева об этом направлении 

деятельности молодежи в Азер-

байджане. Интигам Вагифович 

сказал, что на его родине Нацио-

нальный банк волонтеров насчи-

тывает более 20 тыс человек. «Мы 

считаем, что волонтерство – со-

ставная часть патриотического 

воспитания, – сообщил он. – Это 

хороший опыт, когда соединяют-

ся добровольчество, патриотизм и 

гражданский долг». 

     Интигам Бабаев подчеркнул, 

что в Азербайджанской Республи-

ке молодежной политике уделяет-

ся значительное внимание. Это 

выразительно демонстрирует и 

сегодняшняя встреча, а также 

форум азербайджанской молоде-

жи, который проводится каждые 

три года. «Делегаты обменивают-

ся опытом, высказывают пожела-

ния, которые нередко задают 

направления следующих фору-

мов», – сказал он. 

     Порадовал почетных гостей 

вопрос студента БрГУ азербай-

джанца Фамиля Агаева. Молодой 

человек спросил о белорусской 

диаспоре на его родине. Интигам 

Бабаев сказал, что, хотя диаспоры 

нет, в стране проживает много 

белорусов, активно работает по-

сольство Республики Беларусь 

в Азербайджане.  

 

     В конце встречи ректор БрГУ 

Анна Сендер поблагодарила по-

четных гостей за визит. Замести-

тель Министра молодежи и спор-

та Азербайджана Интигам Бабаев 

оставил теплые пожелания в ад-

рес БрГУ в книге почетных     

гостей.  

     Завершились Дни молодежи 

Азербайджанской Республики в 

Республике Беларусь празднич-

ным концертом в Брестском госу-

дарственном областном центре 

молодежного творчества. 

Юлия Вовк 

Наша безопасность в наших руках 

     Во вступительном слове Алек-

сандр Вячеславович отметил 

направления предстоящей бесе-

ды – киберпреступления и профи-

лактика наркомании. Большая 

часть встречи была посвящена 

первому вопросу, ведь жертвами 

кибератак в мире становится 

1,5 млн человек ежедневно.  

      Особое внимание Александр 

Астрейко уделил преступлениям 

в социальных сетях, потому что 

молодежь, студенты в частности, 

являются самыми активными 

пользователями. «Доверчивость и 

недостаточный уровень информи-

рованности граждан – основные 

причины таких преступлений», – 

сообщил он. Взлом социальных 

сетей происходит чаще всего так: 

какой-либо пользователь под 

маской виртуального друга обра-

щается с предложением, просьбой 

и т.д., рассчитывая на нашу до-

верчивость. 80 % пользователей 

Интернета, не задумываясь, сооб-

щают личную информацию треть-

им лицам. «На данный момент 

в Брестской области заведено 

320 уголовных дел в сфере высо-

ких технологий», – озвучил стати-

стику Александр Вячеславович. 

     Александр Астрейко рассказал 

и о способах защиты: это слож-

ные пароли, внимательное обра-

щение со ссылками, которые нам 

присылают, привязывание стра-

ниц в Интернете не к электронной 

почте, а к мобильному телефону,  

благодаря чему мгновенно посту-

пает оповещение о входе на лич-

ный сайт. 

 

 

 

(продолжение на с. 3) 

     Встреча начальника УВД Брестского облисполкома генерал-майора милиции Александра Астрейко и начальника ОВД администрации 

Ленинского района города Бреста подполковника милиции Сергея Дмитрука со студентами Брестского государственного университета 

имени А.С. Пушкина состоялась 21 ноября. Ректор БрГУ Анна Сендер представила гостей и задала формат мероприятия – открытый 

диалог. Главная цель встречи – предостеречь молодежь от необдуманных поступков. 
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Наша безопасность в наших руках 
      (начало на с. 2) 

     Немало преступлений свя-

зано и с банковскими картами, 

которыми в нашей стране 

пользуется 95 % населения. 

Так, одна из самых популяр-

ных мошеннических схем – 

скамминг. Его суть заключает-

ся в краже данных карты с 

помощью специального считы-

вающего устройства (ским-

мера): злоумышленники копи-

руют всю информацию с маг-

нитной полосы, а узнать пин-

код им позволяют мини-

камеры, установленные на 

банкоматах. 

     Еще одна важная тема – 

наркомания. Всплеск преступ-

лений наблюдался в 2014–

2016 годы, когда в Беларусь 

пришли курительные смеси – 

спайсы. Это во многом произо-

шло из-за неготовности бо-

роться с подобной проблемой, 

ведь формулы вещества посто-

янно менялись, а их внесение 

в список запрещенных занима-

ло длительное время.  

     Позже на законодательном 

уровне закрепили следующее: 

если формула ядра того или 

иного вещества есть в списке 

запрещенных, само вещество 

также признается запрещен-

ным. 

     Отрадно, что в настоящее 

время наблюдается спад пре-

ступлений, связанных с нарко-

манией. Одной из причин мож-

но назвать ужесточение меры 

наказания за реализацию и 

распространение наркотиков – 

до 25 лет лишения свободы. 

«В реальном мире борьба ми-

лиции с наркоманией ведется 

на высоком уровне, – отметил 

Александр Астрейко. – Наша 

цель – усилить контроль за 

распространением наркотиков 

во Всемирной паутине». 

     Затем Александр Вячесла-

вович ответил на вопросы сту-

денческой молодежи о крими-

ногенной обстановке по Брест-

ской области в целом и о ме-

рах предупреждения преступ-

ности. 

     В конце встречи Александр 

Астрейко пожелал всем успе-

хов в учебной и профессио-

нальной деятельности на благо 

процветания и спокойствия  

нашей страны.     

Юлия Вовк 

С добротой в сердцах 

     С приветствием к участни-

кам форума обратилась ректор 

университета Анна Сендер. 

Она отметила, что в универси-

тете работает 27 волонтерских 

отрядов различной направлен-

ности, численность студентов 

в которых составляет более 

тысячи человек.  

     Ректор подчеркнула значи-

мость волонтерского движения 

в современном мире и пожела-

ла обучающимся оставаться 

добрыми, отзывчивыми, энер-

гичными и инициативными. 

Анна Николаевна вручила 

волонтерским отрядам, их 

лидерам и активистам благо-

дарности и памятные подарки. 

     Присутствовали на фестива-

ле и социальные партнеры – 

методист сектора по работе 

с инвалидами управления 

спорта и туризма Брестского 

облисполкома Дарья Михнюк 

и председатель общественного 

объединения помощи детям 

с особенностями развития и их 

семьям «Особое детство», 

директор УПП «Учебно-

ремесленный центр “Особая 

жизнь”» Оксана Пашевич. Они 

выразили слова признательно-

сти в адрес руководства БрГУ 

за воспитание неравнодушных 

студентов, которым не чужды 

проблемы окружающих. Дарья 

Ивановна вручила ректору 

университета благодарность. 

Оксана Николаевна наградила 

благодарностями студентов и 

заместителя декана по воспи-

тательной работе физико-

математического факультета 

Людмилу Капицу.  

     Еще один социальный парт-

нер – председатель Брестской 

организации «Белорусское 

общество Красного Креста» 

Нина Саванеская – не смогла 

присутствовать на фестивале, 

но передала подарки волонте-

рам отряда «Инсайт». Их 

ребятам вручила Инна 

Церкович – руководитель 

волонтерского центра уни-

верситета, который был создан 

в этом году. 

     Самое масштабное меро-

приятие, на котором были 

задействованы волонтеры в 

2019 году – ІІ Европейские 

игры. Об этом опыте работы 

рассказала студентка филоло-

гического факультета Мария 

Русенко. Ее деятельность от-

мечена наградой Дирекции 

Игр. Другие волонтеры также 

поделились своим опытом 

добровольчества. Студентка 

биологического факультета 

Анна Купраш рассказала об 

экологических акциях, сту-

дентка факультета физическо-

го воспитания Янина Павло-

вич – об организации и прове-

дении соревнований по раз-

личным видам адаптивного 

спорта для инвалидов, сту-

дентка физико-математичес-

кого факультета Мария Ники-

тюк – о помощи ветеранам 

труда, ветерану Великой Оте-

чественной войны Алле Ильи-

ной и инвалидам по зрению, 

а студентка исторического 

факультета Татьяна Игнатюк – 

о работе с детьми с онкологи-

ческими заболеваниями. 

     Волонтеры уверены в том, 

что добровольческая деятель-

ность меняет мир к лучшему. 

     Фестивальная программа 

была представлена благотво-

рительной акцией «Твори доб-

ро», мастер-классами, интерак-

тивами, фотовыставкой и дру-

гими мероприятиями. 

Юлия Вовк 

Фото: Наталья Виловчик 

     Для нашего университета дата 5 декабря – Международ-

ный день волонтера – особенно дорога, потому что именно 

БрГУ является основателем волонтерского движения среди 

высших учебных заведений страны. В этот день состоялся 

традиционный фестиваль волонтерских отрядов 

«Волонтерство – на благо общества». Для его участников 

добровольчество стало смыслом жизни: они в любую минуту 

готовы прийти на помощь людям, оказавшимся в беде, а так-

же сделать ярче и интереснее жизнь тех, кто в этом            

нуждается. 
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     – Виктор Григорьевич, как в Вашу 

жизнь вошел спорт? 

     – В Первомайской средней школе Бере-

зовского района моим любимым предме-

том была физкультура. Поэтому я не раз-

думывал, какую профессию выбрать. Знал, 

что спорт в моей жизни будет всегда. До-

полнительно занимался в спортивной сек-

ции. В школьные годы я практически вы-

полнил нормативы первого разряда в беге 

на 100 м.  

     Поступать хотел в институт физической 

культуры, но, к сожалению, состояние 

здоровья не позволило. Ушел в армию, 

служил на Балтийском флоте. 

     После окончания службы поступил 

в БГПИ имени А.С. Пушкина на факультет 

физического воспитания. Это был всего 

второй набор, студенты горели желанием 

добиться больших высот. Занимался 

спринтом у Игоря Семеновича Дмитрочен-

ко. В составе сборной выступал на чемпи-

онатах города, области, страны в беге 

на 100 м.  

     – Как сложилась Ваша жизнь после 

окончания института? 

     – Работать начал в детско-юношеской 

спортивной школе ДСО «Локомотив», где 

тренировал детей и сам выступал на сорев-

нованиях за общество «Локомотив». Са-

мый лучший результат – 10,3 с в беге на 

100 м. – Это выше показателей, установ-

ленных для мастеров спорта по легкой       

атлетике.  

     По рекомендации спорткомитета БССР 

в 1981 году уехал учиться в Москву в Выс-

шую школу тренеров. Эти годы сыграли 

важную роль в моей жизни. Успешно сдал 

кандидатский минимум. А вот над канди-

датской диссертацией работал позднее и 

защитил ее только в 2000 году.  

     После учебы вернулся в Брест на преж-

нее место работы, но спустя время пере-

шел в школу высшего спортивного мастер-

ства, которая готовила спортсменов для 

состава сборной Беларуси. Учеников брал 

из БрГУ. Так и началось мое сотрудниче-

ство с университетом.  

     В 2012 году ректор и заведующий ка-

федрой легкой атлетики, плавания и лыж-

ного спорта пригласили работать в универ-

ситет. С тех пор веду курсы легкой атлети-

ки и методики ее преподавания, повыше-

ния спортивного мастерства и др.  

 

     – Каково это – быть тренером чемпи-

онов? 

     – Я просто работаю со своими ученика-

ми. Не все ко мне приходили подготовлен-

ными. Например, магистрант Максим Бог-

дан стал мастером спорта и попал в сбор-

ную Беларуси по легкой атлетике, хотя до 

определенного момента спорту много вни-

мания не уделял. Секрет моего успеха – 

в дисциплине на занятиях и желании рабо-

тать, двигаться вперед как со стороны 

тренера, так и со стороны учеников. Тогда 

будет хороший результат. 

     Юлия Нестеренко стала олимпийской 

чемпионкой. Конечно, это здорово. 

Но этой победе предшествовал кропотли-

вый труд. Наша «Белая молния» – так 

называют Юлию Нестеренко – много тру-

дилась, а я смог сначала увидеть в ней 

потенциального чемпиона, а потом помочь 

Юле добиться успеха. 

     К олимпиаде готовились на стадионе 

«Динамо» в Бресте и в олимпийском спор-

тивном комплексе «Стайки» (Минск). Пе-

ред отъездом была встреча с Главой госу-

дарства. Мы не ставили перед собой зада-

чу завоевать «золото», для нас важно было 

успешно выступить. Смело шли вперед, не 

оглядываясь, программировали себя на 

хороший результат – и он не заставил себя 

ждать. 

     Для меня все мои ученики – лучшие. 

Среди них есть как участники олимпиад 

Анастасия Шуляк и Екатерина Шумак, так 

и менее известные личности. Но все они 

мои ученики, частички моей души.  

 

     – Чем Вы интересуетесь, кроме   

спорта? 

     – На протяжении долгих лет коллекцио-

нирую спортивные значки. Иногда обме-

ниваюсь ими с другими коллекционерами. 

Моя коллекция насчитывает тысячи    

значков.  

     Люблю читать. Всегда в приоритете 

спортивная литература – все-таки работаю 

в высшем учебном заведении. Но с удо-

вольствием читаю и художественную. 

В последнее время активно перечитываю 

классику. Смотрю на произведения с дру-

гой стороны, не так, как в студенчестве. 

И это новое восприятие помогает лучше 

осмыслить жизнь и осознать, что на пороге 

выбора профессии взял правильный курс.     

 

     Виктор Ярошевич не пасовал перед 

трудностями, а настойчиво покорял но-

вые вершины. Сегодня он по праву гордит-

ся успехами своих учеников и собственны-

ми достижениями в спорте.  

Юлия Вовк 

     Кандидат педагогических наук, профессор, профессор кафедры легкой атлетики, 

плавания и лыжного спорта факультета физического воспитания Виктор Ярошевич 

известен в Бресте и за его пределами как тренер олимпийской чемпионки Юлии 

Нестеренко.  

     Виктор Григорьевич – заслуженный тренер Беларуси по легкой атлетике, судья 

высшей национальной категории. За годы спортивной карьеры он подготовил заслу-

женного мастера спорта, трех мастеров спорта международного класса, около трид-

цати мастеров спорта по спринту. Виктор Григорьевич награжден медалью 

«За воинскую доблесть» и медалью «За выдающиеся заслуги» Национального олим-

пийского комитета Республики Беларусь. Он автор 120 научных работ, посвящен-

ных легкой атлетике. 

     Факультет физического воспитания 

играет важную роль в жизни Брестской 

области. Выпускники факультета успешно 

занимаются физической подготовкой под-

растающего поколения в средних школах и 

университетах, готовят спортсменов для 

сборной Беларуси в специализированных 

учреждениях.  

     Поздравляю коллектив факультета 

с юбилеем и желаю всем здоровья, успехов 

в профессии, семейного благополучия. 
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УНИВЕРСИТЕТ В ЛИЦАХ 

В БрГУ – качественное образование 

     Артем родился в Бресте. Спорт вошел 

в его жизнь с малых лет. Сначала это был 

обычный бег, прыжки, лазание по турни-

кам, а с четырехлетнего возраста он 

увлекся хоккеем. «У нас в семье хоккей-

ная династия, – с гордостью рассказывает 

студент. – Папе нравится этот вид спорта, 

он хотел, чтобы и дети через хоккей зака-

ляли характер и развивали волевые каче-

ства. Старший брат Максим играл за хок-

кейный клуб “Брест-2”».  

     Со временем Артем убедился, что его 

будущее непременно должно быть связа-

но с этим видом спорта. К сожалению, 

травма разрушила планы. Но расставать-

ся со спортом он не собирался, поэтому 

решил стать студентом факультета физи-

ческого воспитания. Родители поддержа-

ли желание сына, ведь спорт все-таки 

лежит в основе здорового образа жизни. 

Юноша искренне признателен родителям, 

особенно маме за тепло ее сердца и пони-

мание, поддержку и любовь. 

     О факультете физического воспитания 

Артему рассказали знакомые. «Друзья 

говорили о качественном образовании на 

факультете физического воспитания и 

БрГУ имени А.С. Пушкина, – вспоминает 

он. – Я отправился на день открытых 

дверей. Тогда мне понравилась организа-

ция встречи с руководством, творческий 

подход в проведении ярмарки специаль-

ностей. Став студентом, понял, что не 

ошибся: в БрГУ дают качественное обра-

зование». 

     Карусель учебы быстро закружила 

молодого человека. Аудиторные занятия, 

занятия в тренажерном, гимнастическом 

и других залах, конференции, творческие 

мероприятия – все это помогло Артему 

понять, что в университете много воз-

можностей для профессионального и 

личностного становления. 

     «Я участвовал в конференциях по ис-

тории физической культуры и спорта, 

анатомии, политологии, философии и 

других, – рассказывает о своем насыщен-

ном студенчестве юноша. – Принимаю 

участие в спортивных мероприятиях, но 

больше всего удовольствия получаю от 

творчества». 

     Торжественные линейки, фестиваль 

волонтерства, день открытых дверей, 

день университета – на этих и многих 

других мероприятиях Артем выступал в 

роли ведущего. Большой удачей считает 

«Арт-сессию», на которой его заметили и 

позволили активно развивать способно-

сти. «Университет – это шанс совершен-

ствовать свое мастерство и достигать 

новых вершин, – говорит он. – Студенче-

ские мероприятия позволили мне выйти 

на городской уровень. Быть ведущим 

Фестиваля дружбы и Дней молодежи 

Азербайджана в Беларуси для меня очень         

почетно».  

     Особая часть творческой жизни Арте-

ма – видеоновости БрГУ. «Работать на 

камеру в какой-то степени даже сложнее, 

чем на сцене, ведь остаешься один на 

один с ее “глазом”, – говорит Артем. – 

У нас, конечно, есть возможность сделать 

дубли, но все же хочется на хорошем 

уровне выполнять доверенную работу». 

К слову, видеоновости открыли перед 

молодым человеком новые горизонты. 

Недавно он начал задумываться о том, 

что можно было бы построить карьеру на 

телевидении в качестве спортивного ком-

ментатора или диктора новостей спорта.  

     Кем в будущем станет Артем, покажет 

время. Сейчас у него много идей, есть 

даже мысли заняться предприниматель-

ством в сфере спорта, физической куль-

туры и туризма. «Но сначала, безусловно, 

я пойду работать тренером или препода-

вателем, – говорит он. – Уверен, в учре-

ждении образования получу хороший 

опыт».  

      Артем – личность многогранная, он 

не останавливается на достигнутом, по-

стоянно совершенствуется и смело идет 

вперед. В этом, убежден студент, ему 

помогает университет. «Я благодарен 

ректору БрГУ Анне Николаевне Сендер, 

проректору по воспитательной работе 

Татьяне Васильевне Соколовой, началь-

нику отдела воспитательной работы с 

молодежью Татьяне Николаевне Ко-

шик, декану факультета физического 

воспитания Сергею Александровичу Сур-

кову, преподавателям Лидии Васильевне 

Шукевич, Александру Александровичу 

Зданевичу, Оксане Михайловне Клос, 

Александру Александровичу Гаврилови-

чу, а также Зинаиде Степановне Левчук, 

Павлу Павловичу Крусю, коллективу 

студенческого клуба и другим работни-

кам университета за знания, мудрые сове-

ты, возможности для научного и творче-

ского поиска, профессионального роста и 

шанс участия в различных мероприятиях. 

Работа каждого из них нацелена на то, 

чтобы в будущем студент стал успешным 

и счастливым».  

Юлия Вовк  

     Студент второго курса факультета физического воспитания Артем Томашук идет по жизни со спортивным девизом: 

«Пришел. Увидел. Победил!». Он с детства мечтал связать жизнь со спортом. Сегодня Артем, настойчиво идя к своей цели, 

открывает перед собой новые перспективы. 

 

Моя любимая книга – автобиография 

Б. Франклина. 

 

Мне нравится самосовершенствование 

и достижение новых высот. 

 

В людях я ценю честность, искрен-

ность, интеллект. 

 

В университете мне больше всего  

нравится учеба, мероприятия – посто-

янное развитие.  

 

В жизни самое главное – добиваться 

целей.  
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БрГУ – отличный старт в успешное будущее 
     В этом в полной мере смогли 

убедиться гости дня открытых 

дверей. Он прошел в университе-

те 2 ноября. Мероприятие собрало 

школьников и их родителей, а 

также учащихся средних специ-

альных и профессионально-

технических учреждений образо-

вания, которые уже в 2020 году 

планируют стать студентами 

БрГУ имени А.С. Пушкина. 

     Знакомство абитуриентов с 

университетом началось с ярмар-

ки специальностей. Она разверну-

лась в холле третьего этажа глав-

ного корпуса. Здесь представите-

ли десяти факультетов знакомили 

в оригинальной форме со специ-

альностями и представляли дости-

жения студентов и преподавате-

лей. Так, у стенда психолого-

педагогического факультета лю-

бой желающий мог получить 

психологический прогноз. Как 

заверила декан факультета Татья-

на Ничишина, предсказания толь-

ко положительные, и они обяза-

тельно сбудутся у тех, кто посту-

пит на психолого-педагогический 

факультет.  

     Факультет физического воспи-

тания демонстрировал абитуриен-

там многочисленные награды 

с республиканских и международ-

ных турниров, копилку которых 

уже совсем скоро смогут попол-

нить и наши гости, если станут 

студентами БрГУ. А вот абитури-

ентам филологического факульте-

та предлагали угадать писателя на 

фото и сфотографироваться на 

фоне баннера с надписью 

«Я люблю БрГУ». 

     Затем в конференц-зале про-

шла встреча гостей с руковод-

ством университета. На входе 

в аудиторию абитуриенты могли 

пройти компьютерное экспресс-

тестирование «Профориентир». 

Студентки филологического фа-

культета Анна Мисько и Алек-

сандра Гурьянова угощали 

«Шоколадом университетским» 

от профкома студентов. 

     Во время встречи ректор уни-

верситета Анна Сендер предста-

вила ребятам и их родителям 

проректоров и деканов факульте-

тов. Она отметила, что в универ-

ситете есть все возможности для 

занятий не только учебной и 

научной, но и спортивной и твор-

ческой деятельностью. Самые 

активные обучающиеся могут 

стать обладателями стипендии 

Президента Республики Беларусь, 

именных стипендий, стипендий 

совета университета или стипен-

дий профсоюзов. 

     О предлагаемых специально-

стях подробно рассказал первый 

проректор Сергей Северин. 

«Многие специальности БрГУ 

имеют двойную квалификацию. 

Например, по специальности 

“Биология (научно-педагоги-

ческая деятельность)” студенты 

получают квалификацию “Биолог. 

Преподаватель биологии и хи-

мии”, по специальности “История 

(политология)” – квалификацию 

“Историк-политолог. Преподава-

тель истории и социально-гумани-

тарных дисциплин” и др. Это дает 

конкурентные преимущества для 

специалиста на рынке труда», – 

отметил Сергей Николаевич.  

    Директор Института повыше-

ния квалификации и переподго-

товки Елена Мирская обратила 

внимание будущих студентов на 

особенности проведения и сдачи 

централизованного тестирования, 

а также на то, что в университете 

регулярно проводится репетици-

онное тестирование.  

     Завершением встречи стал 

мини-концерт: свои музыкальные 

номера присутствующим подари-

ли солисты вокальной студии 

«Ступени» Владислав Макаревич, 

Софья Обрубко и Анна           

Кривецкая. 

     Затем абитуриенты отправи-

лись на факультеты. Для школь-

ников были подготовлены презен-

тации факультетов и квесты.  

     БрГУ сегодня – это большая и 

дружная семья. В нашем универ-

ситете работают высококвалифи-

цированные преподаватели, 60% 

из которых имеют ученые степени 

и звания. Ежегодно педагоги дают 

путевку в жизнь сотням выпуск-

ников. Надеемся, что наши гости 

в следующем году станут членами  

дружной университетской семьи, 

а по окончании учебы будут до-

стойно трудиться на благо alma 

mater, города, страны. 

Владислав Шпарло  

(филологический факультет) 

День самоуправления – 2019 

     День самоуправления в нашем 

университете отметили 19 ноября. 

Дублер ректора Сергей Жук рас-

сматривал вопросы осуществле-

ния подготовки обучающихся 

второй ступени высшего образо-

вания. В повестке дня дублера 

первого проректора Станислава 

Мороза – результаты межсессион-

ной аттестации и соблюдение 

обучающимися учебной дисци-

плины.  

     Проблемами, связанными с 

созданием СНО университета и 

внесением изменений в его устав, 

занимался дублер проректора по 

научной работе Илья Юзвук.  

     Подготовка к проведению 

фестиваля волонтеров «Волон-

терство – на благо общества» и 

конкурса «Поверь в себя» была в 

центре внимания дублера прорек-

тора по воспитательной работе 

Ксении Громик.   

     Дублеры преподавателей под-

готовили для однокурсников 

познавательные и интересные 

семинары. 

     На студенческом ректорате 

отметили, что студактивами за-

планированы и проведены раз-

личные мероприятия, направлен-

ные на активизацию учебной 

деятельности и предупреждение 

нарушений учебной дисциплины. 

В университете созданы студен-

ческие инициативные группы, 

занимающиеся разработками 

стартап-проектов. Обсуждены во-

просы корпоративной культуры.  

     Дублеры ректора, проректоров 

и деканов приняли проект реше-

ния по рассмотренным вопросам. 

      На итоговом собрании с про-

ректором по воспитательной      

работе Татьяной Соколовой и 

начальником отдела воспитатель-

ной работы Татьяной Кошик 

студенты обменялись впечатлени-

ями. 

     Финальным аккордом дня 

самоуправления стала дискотека в 

караоке-клубе «Цельсий», органи-

зованная профкомом студентов. 

Юлия Вовк 

 



 

№ 1 (247) Студзень 2020 г. 

Берасцейскі  
ўніверсітэт 

ЮБИЛЕЙ 

Факультету физического воспитания – 50! 

7 

     23 ноября на факультете про-

шли спортивные соревнования 

с участием выпускников разных 

лет, преподавателей кафедры 

физической культуры и студен-

тов-спортсменов. В формате 

матчевых встреч были организо-

ваны соревнования по мини-

футболу и волейболу среди вы-

пускников, а также спортландия 

«Старт поколений», в которой 

команды соревновались в десяти 

конкурсах. Это были задания на 

выносливость, ловкость, ско-

рость, координацию. Учитыва-

лось и то, как участники взаимо-

действуют внутри команды, их 

умение слышать и слушать не 

только своего инструктора, но и 

друг друга.  

     После завершения спортивной 

части участники поделились 

впечатлениями и отметили, что 

такие мероприятия важны и нуж-

ны не только современной моло-

дежи, но и людям старшего поко-

ления. Это отличная возможность 

вспомнить юношеские годы, 

окунуться с головой в студенче-

скую жизнь снова и еще раз ощу-

тить те незабываемые эмоции, 

которые переживали во время 

учебы на факультете физического 

воспитания.    

     Эстафету празднования под-

хватил городской учебно-

методический семинар «Сов-

ременные подходы к преподава-

нию спортивных и подвижных 

игр в ссузах и вузах», организо-

ванный 26 ноября кафедрой спор-

тивных дисциплин и методик их 

преподавания. Собравшиеся 

представители организаций-парт-

неров отметили важное место 

факультета физического воспита-

ния в подготовке высококвалифи-

цированных специалистов в обла-

сти физической культуры и спор-

та в Брестском регионе.  

     27 ноября студентам разных 

факультетов университета пред-

ставилась возможность убедиться 

в том, что соревноваться можно 

не только на дорожках стадиона. 

В рамках конкурса «Спортивное 

караоке» обучающиеся знакоми-

лись с песенным репертуаром 

спортивной тематики. Лучшие 

вокалисты были награждены 

ценными подарками.  

     В этот же день студенты во 

главе с председателем совета 

студенческого самоуправления 

факультета, студенткой 4-го кур-

са Ольгой Сысой провели квест-

игру «По знакомым местам», еще 

раз убедившись в том, что наша 

родина богата местами, которыми 

надо гордиться. 

     28 ноября в спортивном ком-

плексе для студентов непрофиль-

ных факультетов прогремел 

«Праздник фитнеса». В нем в 

качестве ведущих мастер-классов 

по различным направлениям 

фитнеса принимали участие из-

вестные в Бресте инструкторы – 

выпускники факультета физиче-

ского воспитания.  

     Кульминацией празднования 

50-летия факультета стал празд-

ничный концерт, который состо-

ялся 3 декабря.  

     На торжественное мероприя-

тие было приглашено руковод-

ство нашего университета, вете-

раны факультета физического 

воспитания, а также известные и 

успешные выпускники.  

     С приветствием к собравшим-

ся обратилась ректор Анна Сен-

дер. Она отметила, что за годы 

своего существования факультет 

подготовил 6590 специалистов. 

Анна Николаевна подчеркнула, 

что для студентов и выпускников 

факультета физического воспита-

ния не раз звучал гимн нашей 

страны, когда они поднимались 

на пьедестал. А в день золотого 

юбилея звучали громкие аплодис-

менты для работников факульте-

та: ректор наградила их почетны-

ми грамотами, грамотами и бла-

годарностями за плодотворную 

работу и многолетний добросо-

вестный труд.  

     Декан Сергей Сурков сделал 

акцент на активной научной дея-

тельности факультета, подтвер-

ждением чему служит то, что 

многие преподаватели имеют 

ученые степени и звания. Он 

поблагодарил коллектив и сту-

дентов за отличную работу и 

хорошую учебу, ведь именно 

общими усилиями удается дости-

гать больших высот в спорте. 

     Программа мероприятия про-

должилась праздничным концер-

том. Спортивными номерами 

студенты и выпускники факуль-

тета доказали, что они – достой-

ная смена мастерам спорта и 

чемпионам, что факультет по 

праву гордится своими достиже-

ниями.   

     Факультет физического воспи-

тания – это энергичные и пози-

тивные, ведущие здоровый образ 

жизни преподаватели и студенты. 

Впереди у нас новые старты и 

победы! 

Оксана Клос 

(старший преподаватель  

кафедры спортивных дисциплин 

и методик их преподавания) 

 

 

     В этом году факультет физического воспитания отметил свой золотой юбилей. Его история начинается с 1969 года, когда в Брестском 

педагогическом институте была открыта специальность «Физическая культура». Среди выпускников факультета государственные дея-

тели и видные ученые, заслуженные работники отрасли физической культуры и спорта, известные спортсмены, чемпионы и призеры 

Олимпийских игр, победители чемпионатов мира и Европы, заслуженные тренеры Республики Беларусь и СССР, подготовившие плеяду 

знаменитых спортсменов.  

     Значимой дате была посвящена Неделя факультета физического воспитания. В ее рамках состоялись мероприятия, создавшие празд-

ничную атмосферу в университете.   

     За 50 лет своего существования факультет физического воспитания прошел непростой путь развития. Осуществив 

первый набор студентов в 1969 году, факультет продолжает готовить высококвалифицированных специалистов для 

сферы физической культуры и спорта Брестского региона.  

     Мы гордимся своими выпускниками, 144 из которых получили дипломы с отличием. Мы гордимся выпускниками, 

которые защищали и защищают честь страны на республиканской и международной аренах, кандидатами и докторами 

наук, заслуженными тренерами и учителями высшей категории, теми, кто добился успехов в сфере управленческой 

деятельности. 

     Сегодня на факультете обучается 526 студентов и магистрантов, в том числе и 24 иностранных обучающихся.  

     Уважаемые коллеги и студенты! От всей души поздравляю вас с 50-летием нашего факультета. Желаю вам успехов 

в работе, крепкого здоровья и личного счастья! 

Сергей Сурков, декан факультета физического воспитания 
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Владислав Макаревич – студент года 

     Ольга Денисюк, тренер-преподаватель по синхронному плаванию Брестского областного  

центра олимпийского резерва по водным видам спорта: 

 

     – Процедура распределения прошла легко – я довольна первым рабочим местом. Работа тренера 

по синхронному плаванию – это интересный опыт для меня. Я занимаюсь с детьми и продолжаю 

учиться сама, а также совершенствую свое спортивное мастерство.       

     Спасибо ректору университета Анне Николаевне Сендер, декану факультета физического 

воспитания Сергею Александровичу Суркову и всему профессорско-преподавательскому составу за 

помощь и поддержку, за то, что я обрела свое первое рабочее место. 

     Пользуясь случаем, поздравляю родной факультет физического воспитания с 50-летним юбилеем 

и желаю ему дальнейшего процветания! 

     – Влад, расскажи о своем выступлении 

на конкурсе «Поверь в себя». 

     – Для участников конкурс начался с вы-

носных этапов. Моя команда показала идея-

проект, который представляет собой марш-

рут по историческим местам Бреста, начи-

ная от учебного корпуса № 2 университета.  

     Социальный видеоролик на тему 

«Достояние моей Беларуси» является отра-

жением важных моментов развития Белару-

си с момента окончания Великой Отече-

ственной войны до современности.  

     Еще один выносной этап – интеллекту-

альный. Было много вопросов самой разной 

тематики – от истории до химии.    

     Что касается выступлений уже на сцене, 

то участники соревновались в четырех ис-

пытаниях. Первый – «Разрешите предста-

виться». Поскольку у меня хорошие вокаль-

ные данные, я решил самопрезентовать себя 

с помощью песни. В ней мне удалось пока-

зать свою уверенность словами о том, что 

истфак обязательно победит. Вот такая свое-

образная заявка на победу (смееmся). 

     Во время испытания «Мы с песней по 

жизни шагаем» выступал с преподавателем 

исторического факультета Андреем Юрье-

вичем Бодаком. Когда ознакомился с поло-

жением о проведении конкурса, сомнений 

не было, что за помощью обращусь именно 

к нему. В песне мы рассказали о достоин-

ствах своего факультета. Зрелищности номе-

ру добавила подтанцовка, а изюминкой ста-

ло то, что мы выступали с двумя музыкаль-

ными инструментами –  тубой и флейтой. 

     Наверно, этап риторики быстрого реаги-

рования «Подумай и объясни» в моем вы-

ступлении – не самый удачный. Мне нужно 

было дать толкование понятиям «эмпатия» и 

«тщеславие». Из-за волнения я не сразу 

сообразил, но все же попытался достойно 

ответить. 

     Завершился конкурс общим танцем 

участников – это была полька. Рад, что я 

танцевал в паре со студенткой факультета 

иностранных языков Анной Кривецкой, 

потому что мы давно общаемся, вместе  

поем. Так мы поддержали друг друга.  

     – Какие впечатления? 

     – Впечатлений очень много, эмоции пере-

полняют до сих пор. У меня были сильные 

соперники, но тем ценнее победа. Несмотря 

на то что «Поверь в себя» – это конкурс, 

всем участникам удалось сдружиться. Этому 

во многом способствовали репетиции, кото-

рые проходили в теплой атмосфере. Рад, что 

я достойно выступил. Для меня большая 

честь через несколько месяцев представлять 

любимый БрГУ на областном этапе этого 

конкурса. 

     – Кто тебе помогал? 

     – За помощь и поддержку я благодарен 

деканату и лично декану факультета Елене 

Алексеевне Бурик, заместителю декана по 

воспитательной работе Евгении Юрьевне 

Занько, преподавателям Андрею Юрьевичу 

Бодаку, Татьяне Анатольевне Самойлюк, 

Анне Владимировне Шиндиной.  

     Также признателен педагогу социально-

му Инне Александровне Церкович за идею 

для первого конкурсного испытания, студен-

ческому клубу и лично заведующему Юлии 

Александровне Рахте – за предоставленные 

музыкальные инструменты, студентам исто-

рического факультета – за моральную под-

держку и подготовку танцевального номера, 

брестским реконструкторам – за форму для 

съемок в видеоролике. В моей победе есть 

большая заслуга каждого из них.      

     Влад – один из самых лучших студентов 

БрГУ. Он уверен, что подобные конкурсы 

помогают открывать самих себя и дают 

возможность понять, на что человек спосо-

бен в определенных ситуациях. Они являют-

ся стимулом постоянно двигаться вперед. 

Юлия Вовк 

     Студент 2 курса исторического факультета Владислав Макаревич стал победителем ХХ общеуниверситетского конкурса 

«Поверь в себя». Копилка многочисленных наград юноши пополнилась второй статуэткой. А первую Влад получил на республи-

канском празднике последнего звонка школ в номинации «Талант-2018».  


